



La Lettre de la Famille Kizito à ses Amis

Numéro 6 – Février 2020

Chers amis,

Cette *Lettre de la Famille Kizito à ses Amis* paraît après l'Assemblée générale de l'Association qui s'est déroulée à Moissac, dans le Tarn et Garonne. Nous étions 42 issus de 20 familles venues de la France entière et même d'Allemagne, accompagnées par Sœur Paësie et Père Jean-Claude Hebert. Rendons gloire à Dieu pour la grandeur de son amour : nous en sommes témoins !

Nous avons fêté Noël : Dieu qui vient parmi nous, tout petit, tout fragile pour nous dire son message d'Amour : Dieu nous aime, chacun de nous, chacun de vous qui lisez cette Lettre.

Nous entrons en Carême : 40 jours pour nous préparer à accueillir cette bonne nouvelle : Dieu s'est fait homme, mortel, pour nous rejoindre dans toutes nos morts et pour nous dire qu'Il est plus fort que la mort, pour nous dire que notre vie terrestre est un passage vers l'Eternité de Dieu, l'Eternité en Dieu. 40 jours pour découvrir que Jésus priait son Père en levant les yeux au Ciel. Le Ciel, n'est-ce pas là que Dieu se trouve ? Dieu est bon : il a fait le Ciel partout pour nous rappeler qu'Il est proche de nous. Malheureusement, notre Occident vit dans des maisons, dans des immeubles, vit sous terre dans le métro ou marche au milieu d'immeubles trop hauts ; il en oublie Dieu. En effet, lorsque nous levons les yeux, nous voyons des plafonds ou des immeubles, trop peu le ciel avec son immensité. Peut-être est-ce une richesse d'Haïti : avec leurs « maisons » en tôles, les Haïtiens sont toujours dehors, voient toujours le Ciel. Peut-être est-ce pour cela qu'ils ont ce sens de Dieu ?



En chemin vers la Chapelle de Ste Marie de la Mer

Les nouvelles d'Haïti ne sont pas bonnes. Confions à Dieu le peuple Haïtien qui souffre de l'indifférence de ses dirigeants et des habitants du monde, qui souffre de la faim et de la soif à cause des émeutes qui bloquent l'arrivée de nourriture et des camions d'eau. Le peuple en a assez de ne pas être soutenu par les gouvernements quels qu'ils soient. Disons au monde qu'Haïti souffre et a besoin d'aide. Disons-le aussi à Dieu, qui peut tout changer, si on le Lui demande.

Dans cette Lettre, les rubriques « nouvelles de la *Famille Kizito* en Haïti, en France et dans le monde » donneront les dernières avancées. La présentation de la géopolitique de ce pays se poursuit avec la période du XXe siècle.

En Assemblée Générale, il a été décidé que des intentions de prières pourront être confiées et seront portées à Jésus par les membres de la *Famille Kizito*. Des messes pourront aussi être demandées et célébrées en Haïti. Les démarches à suivre se trouvent à la fin de la Lettre.

En Jésus et Marie,

Anne-Pascale Maquinghen, Présidente

Nouvelles de la Famille Kizito en Haïti, messages de Sr Paësie

6 janvier 2020

Je vous confie toutes les victimes des conflits ici.

Plusieurs morts aujourd'hui près de St Michel dont un parent d'élève, père de 4 enfants, aucun d'eux membres du gang ; des balles perdues.

Les gens se réfugient dans l'école pendant la journée à cause du mur en dur, leurs maisons sont en tôles. Beaucoup de blessés aussi. Aucun enfant de St Michel n'a pu se rendre à la paroisse ce matin, je suis passée les voir. On devrait ré-ouvrir les écoles mardi ... On va voir.

7 janvier 2020

Tentative de rentrée scolaire pour la plupart des écoles d'Haïti aussi ce mardi, prions qu'on y arrive après ce délai de 4 mois ...



Reprise de l'école

16 janvier 2020

Départ des enfants de Delmas pour l'école. Ceux en uniforme pêche et marron vont à Ste Elisabeth, école du Père Rick qui a un bon niveau et a finalement ouvert en janvier. Les autres, en jaune et bleu vont à Ste Thérèse chez les Sœurs de Mère Teresa quand le pick-up n'est pas encore sorti ils y vont en voiture sinon à pied.

18 janvier 2020

John, dernier arrivé dans les maisons Marcel Van. Avec son père, John dormait dans la rue depuis l'incendie de leur petite maison au moment des massacres de la Salines. Il restera chez Marcel Van le temps que son papa s'organise et loue une maison.



John avec son papa à son arrivée

25 janvier 2020

Nomination du Père David à Cité Soleil

L'annonce est officielle : le Père David Fontaine est nommé par l'archevêque à Sainte Marie de la mer, Brooklyn, quartier de Cité Soleil. C'est une belle nouvelle pour les habitants oubliés de Cité Soleil que le Père Frechette, prêtre missionnaire passionniste américain depuis 30 ans en Haïti, ait mis à disposition cette chapelle. Nous nous réjouissons qu'un prêtre vienne apporter Jésus au milieu des pauvres à travers les sacrements et l'adoration eucharistique.



Chapelle

Sainte Marie de la Mer

Le Père David est français. Après avoir été séminariste à Ars, il a été ordonné prêtre en 2004. Il est arrivé en Haïti en 2009 où il est incardiné et missionnaire depuis 11 ans.

Expulsion de l'école du Village des Rapatriés.

Le directeur de l'école du Village des rapatriés nous met dehors. Il nous avait donné des salles. Après une petite conversation avec St Joseph, j'ai appelé la mairie de Cité Soleil à 8 heures du soir. L'ingénieur me rappelle vers 9h du soir : Rendez-vous aujourd'hui pour arpenter un terrain.

26 janvier 2020

Plusieurs garçons de Marcel Van et d'un groupe de Cité Soleil ont été confirmés à la paroisse de l'Immaculée de Cité Soleil.



Entrée des confirmands

27 janvier 2020

Il y a 15 jours environ, j'ai acheté des vélos pour 4 des garçons de Lizon car ils arrivaient toujours en retard à l'école, les tap taps étant rares tôt le matin. L'autre jour, Feneau se fait arrêter par un gang (armé) : ils prennent son vélo, l'attachent à une moto et emmènent Feneau dans la brousse, lui attachent un morceau de tissu sur le visage et l'enferment dans une maison après l'avoir roué de coups.

Après un bon moment, ils le détachent, et le laissent partir ... avec son vélo !!!!

Remarque : Feneau avait entortillé son chapelet sur le guidon du vélo ... Ils ont dû avoir peur de garder le vélo.

Je pensais que les garçons seraient un peu traumatisés ... Le lendemain, ils repartent allègrement en vélo, et me voyant étonnée, ils précisent, on va prendre un autre chemin.

On est quand même allé au commissariat.

Ce qui m'a frappée, c'est qu'ils s'en soient remis aussi vite, pour moi c'est un exemple qui montre que Dieu nous donne la grâce nécessaire pour traverser les épreuves qu'Il permet sur nos chemins. Sans parler de l'impact du chapelet...

4 février 2020

Aujourd'hui commencent des cours d'alphabétisation pour les mamans à l'école St Martin de Pores.



Cours d'alphabétisation

10 février 2020

Des nouvelles de la maison Marcel Van : Eddison qui s'occupait des enfants à Delmas depuis un an a annoncé aux enfants qu'il va partir aux Etats-Unis lundi matin !

La maison a retenti des pleurs des enfants pendant une bonne partie de la nuit, en effet ils sont tous attachés à lui, c'est un jeune homme exceptionnel. Son père, qui avait été totalement absent de la vie d'Eddison, laissant la maman se débrouiller, lui a fait un visa pour partir aux États-Unis. Eddison a décidé d'y aller pour pouvoir mieux aider ses petits frères et sœurs. Donc voilà, séparation un peu rude pour les enfants pour qui il est une première expérience d'un parent, ferme mais très doux et calme. Je confie son voyage (demain) à vos prières.

14 février 2020

Multiplication des kidnappings d'élèves depuis lundi : "Cette maman va chercher ses enfants, machette en main..."



Sur le chemin de l'école, maman avec une machette

Nouvelles de la Famille Kizito dans le monde

En France

A Nancy, les élèves de l'École Notre Dame de Bonsecours et du Lycée - Collège La Malgrange soutiennent cette année, avec leurs professeurs, les actions de la *Famille Kizito* en Haïti. Déjà deux temps forts : un cross rassemblant 1.500 élèves en présence de Sœur Paësie, une veillée de Noël avec la pastorale, un échange de dessins entre les enfants et les écoles Saint Martin et Saint Michel de Sœur Paësie.



Podium à l'issue de la course

A Nancy, la paroisse Le Bon Bon Pasteur renouvelle une action de Carême et la paroisse Notre Dame des Nations s'engage à nos côtés également.

A Paris, le Père Mura, curé de la paroisse ND de la Salette, dans le 15^{ème} arrondissement, a rencontré Sœur Paësie le 12 novembre. Une première action de vente de bougies Kizito a eu lieu pendant l'Avent. La paroisse soutient la *Famille Kizito* durant le Carême 2020, avec présentation à la paroisse et action avec la classe de caté.

Pendant ce Carême :

La paroisse Sainte Claire d'Assise, dans le 20^{ème} arrondissement, renouvelle son soutien à la *Famille Kizito*.

Les classes de 5^{ème} du collège Sainte Croix de Neuilly engagent également une action en faveur de la *Famille Kizito*.

A Rambouillet, la paroisse Saint Lubin - Sainte Bernadette découvre et soutient la *Famille Kizito*.

A Nantes, la Paroisse Sainte Catherine du Petit Port mène plusieurs actions de Carême au profit de la *Famille Kizito* : le 6 mars un repas « pain-pomme », le 15 mars une présentation de la *Famille Kizito* pour illustrer le thème de la « matinée pour Dieu » : « la joie par-dessus tout », avec une vente de bougies ; le 3 avril une soirée chants et prière par le groupe des étudiants étrangers « Chœur du Monde » et les enfants.

En Allemagne

La présidente de l'Association Haïti Kinder Hilfe Claire Höfer, son mari et Francis se sont rendus en Haïti fin janvier, début février. Les 250kg de colis ont été acheminés avec succès : Crucifix, médailles, livres scolaires et de catéchisme ... Il n'est pas pertinent d'envoyer des vivres car la préparation et l'acheminement ne sont pas très faciles. Les dons sont plus simples. Cependant, quand il faut quelque chose de précis que l'on ne peut pas acheter ni trouver là-bas, Sœur Paësie nous le dit. Pour sa prochaine venue ou celle du Père David fin 2020, nous prévoyons à nouveau des colis avec des crucifix, statues, images pieuses petits et grands formats pour décorer les salles, médailles, livres de caté pour les enfants et pour les catéchistes ...

Géopolitique d'Haïti

Brève Histoire d'Haïti : la « perle des Antilles »

Au début du 20^{ème} siècle, les Etats-Unis commencèrent à investir en Haïti puis occupèrent militairement l'île à partir de 1915, notamment pour défendre des intérêts économiques. Ils prirent le contrôle des douanes et de l'administration ; 40% des recettes de l'Etat passaient ainsi directement sous le contrôle des Etats-Unis. Face à la crise économique et à l'hostilité montante des Haïtiens, les troupes américaines quittèrent le territoire en 1934.

Il s'ensuivit une période de troubles, marquées par les putschs, attentats et grèves, au cours de laquelle l'armée assura deux fois des transitions et organisa des élections présidentielles au suffrage universel.

En 1957, François DUVALIER, « Papa Doc », fut élu Président, notamment grâce au soutien des noirs qui virent en lui un moyen de mettre fin au règne des « mulâtres ». Une politique répressive fut imposée dès le départ, s'appuyant sur une milice paramilitaire connue sous le nom des « tontons macoutes ». A sa mort en 1971, Jean-Claude DUVALIER, 19 ans, « Baby doc », accéda à la présidence. Il amorça une timide libéralisation du régime qui s'enfonça dans la corruption et l'incompétence. En 1986, il fut renversé par un soulèvement populaire et s'enfuit pour la France.

La fin des DUVALIER ne marqua pas pour autant la fin des dictatures ; il fallut attendre 1990 pour que le général AVRIL, arrivé par coup d'Etat en 1988, quitte le pouvoir sous la pression américaine et que des élections puissent avoir lieu sous contrôle international. Elles portèrent au pouvoir un ancien prêtre : Jean-Bertrand ARISTIDE. Renversé en 1991, puis remis au pouvoir par les Etats-Unis en 1994, Jean-Bertrand ARISTIDE laisse la place aux élections de 1995 à l'un de ses proches, René PREVAL, avant d'être réélu en 2000. Les violences reprennent, le trafic de drogue atteint des sommets. On accuse ARISTIDE de soutenir des bandes appelées "chimères" chargées de pourchasser et de maltraiter tous les opposants ; Haïti vit de nouveau dans la terreur. En 2004, sous les pressions militaires françaises et américaines, Jean-Bertrand ARISTIDE finit par démissionner. Exilé en Afrique, il est finalement accueilli par l'Afrique du Sud.

A suivre dans la prochaine Lettre.

On en parle dans les Médias

1/ Interview de Sœur Paësie par Radio Présence à Lourdes :

<https://www.radiopresence.com/emissions/foi/temoignages/de-passage-a-lourdes/article/passage-57817> L'émission est coupée en 2 : 14'49'' et 12'44''.

2/ Vidéo réalisée par Claire Höfer :

<https://www.youtube.com/watch?v=2i5hxTOWhUc>

La vidéo, en français, dure 18'12.

3/ Vidéo réalisée par Reiser Relief, aux Etats-Unis :

<https://youtu.be/8ujqAQ99ofE>

La vidéo, en américain, sous-titrée en français, dure 3'44.

Les deux vidéos présentent bien la situation du pays, les conditions de vie à Cité Soleil et la *Famille Kizito* en Haïti.



4/ Vidéo d'une présentation de la *Famille Kizito* à la communauté catholique française de Vienne en novembre 2018 :

<https://www.youtube.com/watch?v=DF3ayRn0FNE&t=601s>

5/ Un article du 25 février 2020 tiré du quotidien électronique Aletia :

<https://fr.aletia.org/2020/02/25/soeur-paesie-maman-soleil-des-enfants-des-bidonvilles-de-port-au-prince/>



Questions pratiques

3 formes de parrainage

1. Un parrainage alimentaire : 10 €/mois permet à la *Famille Kizito* de nourrir 1 enfant durant 1 mois.
2. Un parrainage individuel : 20 €/mois permet de soutenir financièrement 1 enfant haïtien.
3. Un parrainage collectif permet de soutenir les divers projets en Haïti.

L'aide financière des parrainages individuels participe :

- A la scolarité des enfants : livres, 1 paire de chaussures, 1 vêtement correct, 1 goûter + 1 repas/jour.
- Aux animations : danse, sport, broderie, dessin et des sorties ...

Il n'est actuellement pas possible de personnaliser les liens entre jeunes Haïtiens et Français.

Partage de prière, de messes

Il est possible de confier des intentions de prières via prieres.fkhf@gmail.com. La *Famille Kizito* porte avec vous les intentions à Jésus. Il est possible de demander des messes qui seront célébrées en Haïti. La demande de messe n'a pas de prix mais une offrande est bienvenue pour aider des prêtres en Haïti. L'offrande proposée reprend les montants en France.

Pour une messe, l'offrande s'élève actuellement à 17 €. Pour une neuvaine (célébration de neuf messes consécutives en neuf jours), il est proposé une offrande de 170 €. Pour un trentain dit grégorien (célébration de 30 messes consécutives, 30 jours), l'offrande est de 595 €.

Je confie l'intention suivante : _____

Je demande une messe à l'intention suivante : _____

Je demande une neuvaine / un trentain à l'intention suivante : _____

Dons

Oui je souhaite soutenir la *Famille Kizito* par un don ponctuel

Oui je souhaite soutenir la *Famille Kizito* par un don régulier (mensuel, semestriel, annuel).

Demander un RIB en prenant contact avec la trésorière

Je souhaite recevoir mon reçu fiscal pour mon don et/ou mon adhésion

par courriel par la Poste

Je souhaite recevoir des informations sur les legs

Adhésion

Mlle Mme M. Sr. Fr. P. Communauté

Oui, je souhaite adhérer à l'association *Famille Kizito Haïti France*

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____

Tél : _____ Courriel : _____ @ _____

Adhésion adulte et Communauté : 10 €

Adhésion enfants mineurs et étudiants : 5 €

Indiquer l'année de naissance et joindre un accord parental pour les moins de 16 ans
Les adhésions sont faites pour une année civile, elles expirent au 31 décembre de chaque année

Communion et soutien spirituels

Prière des enfants de la Famille Kizito

Chè Jozè ki sen
 Ou te pran swen Jezi-kri ak manman'l
 Tanpri pran swen tout pitit Fanmi
 Kizito,
 Ede nou jwenn tout sa nou
 betwen pou nou dòmi, pou nou
 manje, pou nou eidye, epi sitou, tout sa nou bezwen
 pou nou fè bon Dye
 Plezi chak jou nan lavi nou, voye
 anpil ouvriye pou fè travay Fanmi
 Kizito, nou mmandeéw sa nan Jési
 pitit kite leve nan men ou. Amen



Notre Dame de Fatima, priez pour
 la conversion des pécheurs.
 St Charles Louanga, St Kizito et tous les Saints
 Martyrs de l'Ouganda, priez pour nous.

Cher St Joseph,
 Tu as pris soin de Jésus et de sa Mère, s'il te plaît,
 prends soin de tous les enfants de la Famille Kizito.
 Aide-nous à nous procurer tout ce dont nous avons
 besoin pour nous loger, pour manger, pour étudier
 et surtout tout ce dont nous avons besoin pour faire
 plaisir au Bon Dieu chaque jour de nos vies.
 Envoie de nombreux ouvriers pour faire le travail de
 la Famille Kizito, nous Vous le demandons au Nom
 de Jésus, l'Enfant qui a grandi sous Vos yeux.
 Amen

Notre Dame de Fatima, priez
 pour la conversion des
 pécheurs.
 St Charles Louanga, St Kizito et
 tous les Saints Martyrs de
 l'Ouganda, priez pour nous



Prière de la Famille Kizito

« Ô Amour de Jésus, viens brûler dans le cœur
 de chacun des enfants de la Famille Kizito.
 Ô Dieu notre Père, par ton Esprit Saint,
 donne ta lumière, ta force, ta protection, ta consolation
 et ta douceur à ceux qui en ont besoin en ce jour.
 Apprends-nous à t'aimer chaque jour davantage
 et à nous aimer les uns les autres,
 unis à ton Fils et à l'image de la Sainte Trinité.
 Rends-nous dociles à tes inspirations
 pour répandre ton règne.
 Bénis les bienfaiteurs de la Famille Kizito
 et chacun de ses serviteurs.
 Donne les biens nécessaires à l'œuvre
 et des ouvriers pour ta moisson.
 Notre-Dame du Perpétuel Secours, Saint Kizito
 et tous les Saints patrons de la Famille Kizito,
 INTERCEDEZ POUR NOUS !
 Cœur-Sacré de Jésus, J'AI CONFIANCE EN VOUS. »



Famille Kizito Haïti France

Trésorière : Anne Gayde, 23 rue Frayssinet, 31 500 Toulouse, tresorier.fkhf@gmail.com

Parrainage, jumelage : Sophie Pottier et Hervé Mochi, parrainage.fkhf@gmail.com

Pour toute autre question : Patricia Tavignot, contact.fkhf@gmail.com

Présidente et directrice de publication : Anne-Pascale Maquinghen, president.fkhf@gmail.com

Site internet : www.famillekizito.org

Pour faire un don ou parrainer en ligne : www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france

Impression : par nos soins **Photos :** Famille Kizito